

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Sábado 31 Marzo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Ross, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nueve Diarios

El general Joubert

Honda impresión de tristeza ha causado en el ánimo de cuantos siguen con interés los acontecimientos del Africa del Sud, la noticia de la muerte de Joubert.

El valiente caudillo boer había conseguido atraer sobre si la atención pública, y al respeto y admiración que merecían sus altas dotes militares y sus virtudes cívicas se unía la simpatía universal hacia el defensor de una causa justa.

En el valor y el talento de Joubert cifraban los boers y cifraba el mundo entero (porque todo el mundo civilizado está de corazón al lado de los boers) las esperanzas de un próximo desquite de los últimos descalabros, de una revancha que había de ser continuación de los triunfos obtenidos en Majuba en 1881 y en Glencoe, Dundee, Elauds Laagte y Colenso durante la actual campaña.

Hemos publicado en estas columnas datos biográficos y anécdotas del generalísimo boer, y tanto se ha escrito en folletos, ilustraciones y revistas acerca de Joubert y de cuanto se relaciona con el conflicto anglo-boers, que creemos inútil reproducir lo que de sobra conocen nuestros lectores.

Para rendir homenaje de nuestra admiración al ilustre caudillo, bastará recordar las notas más salientes de su vida militar.

Pedro Jacobo Joubert, de origen francés, formó parte del Gobierno constituido por el triunvirato Pretorios-Krüger-Joubert.

Dirigió la campaña de 1881, logrando la célebre victoria de Majuba en el cual los ingleses sufrieron una de las derrotas más vergonzosas que registra su historia.

En 1896 el doctor Jameson intentó invadir el Transvaal y fué vigorosamente rechazado por Joubert.

El difunto general desempeñaba hacia mucho tiempo—los cargos de

vicepresidente de la república y generalísimo del ejército, debiéndose á sus no comunes aptitudes la organización y preparación que hoy tienen los boers.

La constitución especial del ejército transvaalense permitió á Joubert dedicarse, en tiempo de paz, al comercio, teniendo en el de Pretoria y en el de Joannesburg casa y firma muy acreditadas.

Decíamos en el mes de Diciembre:

«La superioridad numérica de los ingleses hará retroceder á los boers.... Aunque no seguro, es probable; pero las victorias que puedan alcanzar Buller ó Roberts no empeñarán la gloria alcanzada por el generalísimo boer, que con su táctica especial, su inteligencia y su valor, ha luchado contra respetables enemigos, venciendoles constantemente.»

Y el nombre y la gloria del caudillo boers no han sufrido menoscabo, á pesar de los recientes triunfos británicos, porque las acertadas disposiciones del jefe transvaalense han dado por resultado la concentración de fuerzas dispersas y la reorganización completa de la campaña.

Los periódicos de Londres, según telegrama recibido, tributan grandes elogios al general Joubert. Dicen que era un táctico distinguido y un enemigo humano.

Ambas cualidades se han puesto de relieve en la guerra actual y por ello baja á la tumba adorado por los suyos, admirado por los extraños y respetado por sus enemigos.

Dícese que le sucederá en el mando supremo del ejército boer el general Botha.

Al lado de Joubert ha luchado este prestigioso jefe y ha tenido constantemente ante su vista al hombre de quien debe tomar ejemplo para que, aún pereciendo, quede á salvo el honor del valeroso pueblo boer.

pitonisa parisiense ha dicho á un cronista de *Le Gaulois* que comunique al mundo la fausta nueva. Es ello que vamos á ser dichosos aunque nosotros dé la gana.

La buena y acreditada sibila es de fiar, por varias razones: primera, por haber tenido la gallardía de comunicar todo su método adivinator al periodista, cosa que, si no prueba que es sibila concienzuda y celosa de su crédito, no sé que puede probar.

Su virtud adivinativa funda en deducciones tan sencillas y claras, que no hay sino darles crédito: que un joven, por ejemplo, se pregunta cual será su suerte su porvenir; pues ella le pronostica que se romperá un remo, fundándose en el abuso que hace la juventud de la bicicleta y del automóvil.

Convenia decir lo anterior para que nadie dude de que las predicciones siguientes son una verdad incontestable.

El año está presidido por el planeta Venus, y ya se sabe que Venus es un cuerpo pacífico, amable, bondadoso, incapaz de matar una mosca. No habrá, pues, ni guerras, ni inundaciones, ni pestes; naciones belicosas como Alemania, empiezan á agitarse en favor de la paz; en Inglaterra hay un gran número de partidarios de un arreglo pacífico en el Transvaal; y en las demás naciones, no digamos: no hay plaza fuerte de cuyas troneras no hayan desaparecido los cañones, sustituyéndolos el ramo de oliva.

Y es Venus, nada más que Venus, el causante de tanta ventura; pero no se queda ahí el planeta providente: él se cree inclinado, como cualquier dama folletínista, á los amores dulces y apacibles, y trae en el número de sus proyectos el de producir innumerables matrimonios por amor.

El Arte, el lujo, la poesía (porque para los poetas va á ser Venus una especie de editor ideal) alcanzarán bajo su reino preponderancia y auge nunca logrados.

Será un año de triunfos, de éxitos, de músicas, de bodas... ¿se quiere más?

Pues si se quiere, conste que ni faltará siquiera la gotita amarga que hace mucho más sabrosas las inenarrables dichas de la tierra... El año será divertidísimo; pero no tendrá nadie, ni el propio Venus, dos pesetas porque se estará divirtiendo media Humanidad ó aca-

se toda, y no habrá quien se dedique á producir cosa útil; teniendo, naturalmente, como cosa no útil la producción poética, que será aterradora.

Consolémonos de esta última calamidad con las anteriores venturas que no es poco.—(De *El Noticiero Manresano*.)

CARTA DE PUERTO RICO

El *Evening Post* de Nueva York, en su edición del 9 del actual, publica una carta que un comerciante de Puerto Rico dirige á un amigo suyo residente en la capital de los Estados Unidos.

La referida carta dice así:

«Me es en extremo doloroso enterarme por uno de sus párrafos de la diversidad de opiniones que existe entre los señores senadores y representantes de Washington acerca de las diferentes proposiciones que los comités del Congreso han expuesto para que mejore la situación de este país.

Esto demuestra á las claras que nos hemos engañado al concebir grandes esperanzas para el futuro progreso de esta desgraciada isla. Parece sin embargo imposible que todos estos llamados ciudadanos libres de una república de libertades se pongan colocarnos en peor condición á la que nos encontrábamos bajo el dominio de España.

Por triste que sea es preciso confesar que la mayoría de aquellos que presenciaron con entusiasmo la anexión de la isla á los Estados Unidos y hasta se regocijaron en aquella época de la derrota de los españoles hoy serian los primeros en aceptar con alegría el régimen antiguo bajo el dominio español.

Sobre esto no cabe duda alguna, porque al someterse á votación la cuestión de nacionalidad futura, casi todos votarían de buen grado por pertenecer nuevamente á España; esto por supuesto, sin contar con los votos de los peninsulares residentes en Puerto Rico.

En resumen: la situación de este querido suelo es fatal, bien sea bajo el punto de vista económico ó político y no se puede asegurar cual será el resultado de esta política desastrosa á menos que se opere un cambio radical.

EL AÑO SOLAR

Entramos en él felizmente. Una

Hasta la época presente es preciso hacer constar que los Estados Unidos tan solo nos han tributado simpatías eso sí, muchas simpatías, pero no es menos verdad, desgraciadamente que un pueblo no puede alimentarse con carifios platónicos.»

Excentricidad inglesa

La guerra del Transvaal produce en Inglaterra escenas verdaderamente cómicas.

Todos los patriotas ingleses se creen en el deber de bautizar á los hijos nacidos después del comienzo de la guerra, con nombres propios de las circunstancias.

Como la elección de patronímicos es completamente libre en Inglaterra, los padres han escogido algunos verdaderamente raros.

En todas las parroquias se bautizan á los niños con nombres tales como Redvers y Baden; pero los que más abundan son los de Roberts y Kitchener.

En el distrito de Holborn, Mr. Wilks ha bautizado á uno de sus hijos con el nombre del campo de batalla Eland Laagte.

Otros les han dado los de Glencoe, Ladysmith y Dundee.

En la parroquia de Bremley ha recibido otro niño el de Pretoria. En Hampstead un cochero inscribió á su hijo con el nombre de Kimberley. Otros muchos llevan el de Cecil, por Cecil Rhodes. En la parroquia de Kennington se le ha dado á otro niño el nombre de Colense, y á varios el del río Tugela. En fin, uno lleva el del presidente Kruger.

Hasta ahora no se le ha dado á ningún recién nacido el nombre de Bloenfontein; pero no tardará mucho tiempo en que uno lo lleve.

Crónica

Siempre ha de pagar el último mono.

A las continuadas quejas de la prensa por falta de recibo de los periódicos contestó el administrador de correos de la provincia tomando enérgicas medidas para cortar de raíz un hecho que tante perjudica al público en general y á la prensa en particular, entre cuyas medidas se cuenta una comunicación al administrador de correos de esta ciudad.

Este señor se conoce que sentándole mal dicha comunicación y las justificadas quejas de la prensa no ha encontrado mejor medio que amenazar á los carteros de esta ciudad con la cesantía.

Nada más anómalo y fuera de justicia pues nos consta de un modo positivo que los encargados de repartir la correspondencia en esta ciudad entregan cuantos periódicos recojen de la Administración, de modo que la amenaza del Sr. Administrador de correos de esta ciudad, está por com-

pleto fuera de lugar.

Toda vez que el Administrador de Tarragona asegura que de aquellas oficinas salen todos cuantos periódicos se depositan en ellas y nosotros por nuestra parte aseguramos de un modo rotundo que la falta no se debe á los carteros de esta ciudad, si al Sr. Administrador de esta le consta que en las oficinas á su cargo no existe tal negligencia, bú-quele en otra parte, por ejemplo en la ambulancia, pero nunca vaya á pagar con los honrados carteros de esta ciudad de cuyo celo estamos completamente seguros.

Los efectos que se han de canjear en las espendurias son los siguientes:

Papel timbrado común, clase 5.^a á 13.^a inclusive.

Idem id. judicial, clases 7.^a á 13.^a inclusive.

Pagarés de bienes desamortizados. Contratos de inquilinato.

Pagarés de comercio.

Letras de cambio.

Libranzas á la orden.

Licencias de uso de armas, caza y pesca, en poder de expendedores.

Pólizas de Bolsa para operaciones al contratado y vendida.

Idem para operaciones á plazos.

Idem para préstamos sobre efectos públicos.

Y timbres del recargo transitorio de guerra.

Leemos en el «Opinion»:

«Parece que será llevado á los tribunales el Ayuntamiento de Roquetas por malversación de fondos.

Así nos lo participan de Madrid.

¿Si eh? Pues si le han llevado algo al colega por la noticia, que se lo devuelvan.

Se lee en un colega de Barcelona:

«Parece que vá tomando cuerpo lo de las ligas contra la Arrendataria de Tabacos.

Sabemos de alguna cuyos individuos han firmado un documento por el cual se obligan á no fumar y á que abone en fondo una cantidad en caso de incumplimiento de compromiso, destinándose lo que se recaude á fines benéficos.»

En Tortosa nos concretaremos á murmurar y... pagar.

Comisión provincial

En la sesión que celebró ayer bajo la presidencia del Sr. Montaner y con asistencia de los Sres. Barceló Jardí y Espugas, se tomaron los siguientes acuerdos:

Ingreso de la vecina de Renau, Dolores Aguadé Mallafré en el manicomio de Reus y de varios individuos en la Casa de Beneficencia de la capital.

Admitir la renuncia de su cargo al concejal de Pradell D. Francisco Brú Fraga.

Autorizar al Ayuntamiento de Reus para coleccionar machaca en las carreteras con cargo al contingente provincial.

Pase á la Diputación la petición del Ayuntamiento de Catllar sobre

moratorias.

Aprobar la cuenta del material de oficina del Arquitecto municipal.

Presentar varios pliegos de reparos á las cuentas de Amposta y Perafort.

Queda sobre la mesa la suspensión del acuerdo del Ayuntamiento de Tarragona sobre aceptación del cupo de consumos.

Se desestima la renuncia del concejal de Santa Coloma de Queralt, D. Ramón Rosell por que no se justifica.

Queda sobre la mesa el expediente de incapacidad del concejal de Amposta Sr. Piñana.

Aprobar la liquidación de los accipios de la carretera de Poble de Montornés.

Queda sobre la mesa el expediente sobre la suspensión del Secretario del Ayuntamiento de Cornudella.

Un alemán que está al servicio de los boers, escribe lo siguiente:

«Nuestro plan de guerra consistirá en librar pequeños combates á los ingleses. Nos retiraremos por pequeñas etapas á Pretoria, dejando al desierto en pos de nosotros.

«Esperamos que en el espacio de algún tiempo, el clima, la falta de provisiones y las enfermedades, diezmarán al ejército inglés. Conseguido esto; haremos sufrir á las fuerzas británicas un desastre, comparable solo al que tuvo en Rusia el gran ejército de Napoleón.»

El mercado de aceites, ofrece variantes muy notables respecto á las transacciones y precios.

En Córdoba el precio está en baja, y las transacciones son regulares; en cambio en Gerona y Badajoz, este caldo, se cotiza en alza, y las transacciones han sido en esta última plaza tan abundantes, que han quedado casi ya agotadas las existencias del año anterior.

En Barcelona se nota pesadez en el mercado, por haber aumentado las entradas de Andalucía.

El aspecto general, en conjunto, es el de calma.

La Comisión mixta de reclutamiento, ha nombrado médico de Caja, al reputado doctor don Tomás Perez del Arco.

Nuestra enhorabuena.

De regreso de la Corte, es esperado hoy en la capital, el Gobernador civil de la provincia.

La noticia de que ha empezado á regir la ley en virtud de la cual pesa sobre el precio del transporte de viajeros un impuesto del 20 por 100, necesita una aclaración, porque son muchas las personas que han creído que se trataba de un recargo sobre el impuesto ya existente. En realidad, como éste, que era el 18 por 100 sobre los billetes ordinarios y de 9 sobre los circulares, ha desaparecido en virtud de la nueva ley, y el creado es de 20 y 10 por 100 respectivamente, resulta que el recargo es solo de un 2 por 100 en los billetes ordi-

narios y de 1 por 100 en los circulares.

Un colega de Reus manifiesta que no es del todo exacta la noticia de haberse desistido de construir un teatro de verano frente al Hospital civil, pues si bien es cierto que la sociedad «Centro de Lectura» retiró la instancia que tenía presentada al Ayuntamiento, solicitando terrenos al indicado fin, queda pendiente la solicitud de «El Circulo» para igual objeto, y como ambas sociedades vinieron á un acuerdo, bajo la base de construirse un sólo teatro de verano, no puede afirmarse que se haya desistido de realizar la idea, mientras «El Circulo» no retire á su vez la instancia que al efecto elevó á la Corporación municipal, instancia que no retirará, según noticias y máxime habiéndola aprobado el Ayuntamiento.

En la sesión del miércoles se aprobó un dictamen accediendo á lo solicitado por esta sociedad, respecto á la cesión, mediante ciertas condiciones y formalidades, de 120 á 125 mil palmos de terreno de los situados frente el Hospital civil, con destino á la construcción de un teatro, jardines, paseo y pabellones, bajo los planos presentados por dicha sociedad.

El monopolio de cerillas está en vías de hacer una transformación benéfica para el consumidor, obligando á los industriales á expendirlas sin precinto en las cajas, con objeto de asegurarse de que éstas tienen el número de cerillas que se determina por la ley.

Las montañas próximas á Gerona están cubiertas por una regular capa de nieve.

Las lluvias han sido generales en la región catalana.

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión provincial, resolviendo los asuntos que tenía pendientes y los expedientes preparados para el despacho.

La comisión especial designada por la Diputación para redactar unas bases de arrendamiento y estudiar la forma de hacer efectivo el contingente provincial, se reunió ayer para ultimar dichos trabajos.

El ministro de Hacienda, de acuerdo con la comisión del Congreso, se ha decidido á retirar el proyecto de impuesto sobre alcoholes, en vista de las disposiciones obstruccionistas que alguien tomaba en la Cámara.

Así se lo ha hecho saber el ministro al presidente del Congreso.

Háblase de la dimisión del señor Villaverde.

La Cámara de Comercio de Reus ha acordado celebrar el próximo domingo una manifestación de protesta contra la aprobación de los presupuestos.

A este objeto dirigirá una alocu-

ción al vecindario invitándole a que concorra al acto.

Dicha Cámara ha convocado también a los representantes de la prensa local y a los presidentes de sociedades para solicitar su cooperación, al objeto de que el acto revista la mayor importancia posible.

El jefe del Gobierno ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Hacienda.

Después marchóse el Sr. Silvela, no pudiendo ocultar su mal humor. Acercáronse al presidente del Consejo varios periodistas, pero éste no les facilitó noticias, procurando eludir toda conversación.

A pesar de la reserva del Sr. Silvela, parece ser que en la conferencia se habló de la cuestión de los alcoholes y de otros asuntos importantes a propósito de los cuales circulan insistentes rumores de crisis.

En el Congreso se han reunido los diputados republicanos, cambiando impresiones sobre la política.

Aunque mañana a las dos de la tarde volverán a reunirse, han accedido ya a que el Sr. Sol interpele al Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones anunciadas para el domingo, sobre la indefinida suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, y sobre la cuestión de los subalternos en el ejército.

Se supone que el Gobierno se halla muy preocupado y que se anuncian sucesos importantes durante el ya próximo interregno parlamentario.

—Ha sido muy comentada por la gente política una larga conferencia que ha celebrado en la hora de despacho la Reina con el presidente del Consejo.

Partiendo de la base de haber ocurrido sucesos de importancia en algún centro de carácter militar, se relacionaba con ellos la referida entrevista.

Pero, a decir verdad, estos rumores que fueron muy insistentes, han sido desmentidos por personas a quienes se hacía jugar papel importantísimo.

Todo esto ha sido explotado a maravilla por la fantasía de los alarmistas.

Han empezado a pasar el estrecho de Gibraltar, procedentes del Norte de Africa las codornices que invaden la Península buscando nuestros climas.

Muy pronto pasarán a estos campos en cuyas plantaciones de cereales podrán cazarlas los aficionados, si los guardas y la benemérita los dejan.

Teatro Principal

Gran compañía de novedades «Casnell».

2.ª de abono, para hoy sábado 31 de Marzo de 1900, a las 9 de la noche *Variadísimo programa*

Éxito colosal de los escéncricos,

concertista musicales, Hermanos Casnell, presentando hoy nuevos instrumentos de creación.

Manejo incomparable en las bicicletas, por el simpático joven señor Ariso y la bella Mlle. Miguelina.

Debut del sin rival tirador al blanco, Sr. Condernit.

En esta función toman parte la elegante y aplaudida sfilde aérea Miss Virginia, la Troupe Wulff, con sus recreos orientales y los Clowns cómico-parlantes Baqueroff y Tony Grice.

A la entrada del Teatro se repartirán listines con el orden del espectáculo.

Mañana domingo, dos grandes funciones.

Histórico

—¡Don Dimas! ¿Como tan bueno y sano? usted siempre tan achacoso. ¡Si parece un pollo de 20 años! ¿Ha estado usted en algun balneario famoso?

—¡Qué! Me rio yo de los balnearios como de los peces de colores.

—Entonces como se explica....

—Amigo mio; la *Medalla Carolus. Bateria electro magnética* me ha devuelto la salud y me ha rejuvenecido por completo.

—Y quién vende esas medallas varita de las virtudes.

—Pase V. por la librería Bernis (Puente Piedra, 1) y le darán detalles, prospectos y nota exacta de las cuatrocientas mil curaciones realizadas.

—Muchas gracias don Dimas.

—Vaya V. con Dios D. Timoteo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 31 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 755. Mínima 752. Oscilación 3.

Termómetro

Máxima 18'00 Mínima 6'00 Media 12'00.

Evaporímetro, 7'02.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Estratus.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 14'50. Idem húmedo 10'00.

El Alumno, Enrique Bel.

El Alumno, Ramón Martí.

Ingleses y boers

Los boers siguen los preparativos de resistencia facilitados por la obligada paralización de las tropas inglesas.

Los «commandos» boers del Orange meridional siguen el camino al Norte, y se sabe que están concentrados en número de 10.000 hombres en los cerros de Wynburg sobre el camino de Bloenfontein a Kroonstad

y el Vaal. Las maniobras del general French para impedirse esa concentración han sido del todo inútiles.

También hay noticias de las formidables obras defensivas que han podido realizar los boers por la parte de Natalia, en las cumbres de Biggarsberg.

Según telegrafían de Pretoria, el Gobierno de los Estados federados ha negado que autorizara la destrucción de las minas de oro Johannesburg.

Los periódicos de Londres publican esta mañana la noticia del fallo que ha dado el tribunal arbitral de Berna en el litigio sobre el embargo del ferrocarril de Lourenco Marquez.

Portugal deberá pagar a la Compañía ó a sus derecho habientes la cantidad de 15 millones.

La prensa de Londres se queja contra esa sentencia, estimando por demás mezquina la indemnización; pues las propiedades de la Compañía valen diez veces más.

Dicen de Londres que la Reina Victoria ha encargado por cable al general Roberts que dirija un mensaje de pésame a la viuda del general Joubert, valiente soldado y enemigo dignísimo.

Según las últimas noticias de Warrenton (procedencia inglesa) los boers atacaron inutilmente los kopjes que rodeaban a la población.

El fuego de los boers fué acallado por la artillería inglesa.

A pesar de las noticias repetidas de fracasos de los boers por aquella parte, no avanzan las tropas inglesas destacadas de Kimberley para libertar a los sitiados de Mafeking.

Noticias recibidas de Kimberley participan que el general Methuen, con las fuerzas de su mando, ha regresado a dicha población desde Batrin Wer.

Un despacho expedido ayer de Kimberley añade que las tropas inglesas que han regresado de Batrin Wer con el general Methuen, lo han hecho obedeciendo a instrucciones recibidas, viéndose dicho general obligado a abandonar el citado punto.

La retirada obedece a órdenes terminantes del generalísimo Roberts y no podía dejar de cumplirse.

El hecho es objeto de comentarios pues parece indicar el definitivo abandono de Mafeking a sus propias fuerzas.

Hay quien atribuye la orden del general Roberts a temores de que los boers intenten de nuevo atacar a Kimberley.

Las noticias del Natal indican que los boers se mueven de una manera sospechosa en el Norte de aquella colonia, demostrando una actividad que contrasta con las noticias de los días pasados.

Con fecha 28 comunica el correspondiente de «The Daily Telegraph» en

Bloemfontein que el gobernador del Cabo Mr. Alfred Milner, y lord Roberts, continúan celebrando largas conferencias a las que se atribuye verdadera importancia.

En un despacho de ayer se da cuenta de que las avanzadas boers han emprendido la marcha hacia adelante en todas direcciones.

The Morning Post publica esta mañana un despacho de Bloenfontein, anunciando que los boers se concentran en Kroonstad.

Añade que se considera inminente una batalla.

El mismo periódico se hace eco del rumor de haber caído prisionero el general Globber.

Un despacho participa que los boers abrieron en la madrugada de ayer un violento fuego de fusilería sobre las alturas que dominan a Warrentonw, pero la artillería inglesa fué destacada, enviándose algunos cañones a ocupar una posición sobre el flanco de las trincheras boers, y rompiendo un vivo fuego de cañón que logró apagar los tiros de la fusilería boer.

Se han recibido telegramas de Pretoria dando pormenores de los últimos momentos del general Joubert.

El sábado último dicho general fué aun a su despacho como de costumbre y se dedicó a sus trabajos sin notar molestia alguna.

Se sintió enfermo el domingo por la mañana, experimentando grandes sufrimientos hasta el lunes por la noche que disminuyeron, cerrando por fin los dolores el martes.

La enfermedad, sin embargo, revestía caracteres de gravedad extraordinaria.

El miércoles perdió el conocimiento y a las once del mismo día falleció.

Los funerales para el eterno descanso del alma del generalísimo boer se celebraron el viernes, revistiendo gran solemnidad.

Los oficiales ingleses que se hallan prisioneros en Pretoria enviaron grandes cantidades de flores, como tributo de admiración a su adversario.

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CÁRLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION
FRENTE AL «CAFE UNIVERSAL»
TORTOSA

Se sirven platos sueltos a domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES

a cargo de **Pedro Juan Mateu**
Mayor, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2.230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina. — Estadísticas de importación y exportación — Amplia información mercantil de

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones. — Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Po, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, México, Pruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela. — Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril. — Tarifas de la Contaduría de Aduanas. — Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y "cédulas" personales. — Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países. — Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero. — Información consular. — Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: A la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusis, en Cba., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio. — Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. — Depósito de la TIETA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS. — Vall 2 (frente a la calle Ancha). — TORTOSA